

# HERALDO OBRERO

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Toledo y su provincia, un mes 0,25 ptas.

Idem id. trimestre 0,75 »

Número suelto: 5 céntimos.

DIRECTOR:

**DOMINGO ALONSO JIMENO**

ADMINISTRADOR:

**Pedro Ortega García-Vidal**

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle de Núñez de Arce, 20, 2.º

No se devuelven los originales.

## Llegó la ocasión

El éxodo no se interrumpe... Cada día es mayor el número de los que toman el camino de Francia. Y ya son jóvenes en la plenitud de la vida los que se van en busca de trabajo reproductivo. Las filas del proletariado se están «aclarado» mucho.

No detienen a los emigrantes ni la diferencia de lengua, ni el tormento de las granadas que pudieran alcanzar a los campos en que ellos laboran. La gran miseria, largamente sufrida, ha endurecido la epidermis y ha fortalecido el corazón. Se muere una sola vez; y más vale de una sola vez morir, aunque sea despedazado por la metralla, que acabar poco a poco, en una agonía sin término, oscurecida y entenebrecida por los espasmos del hambre.

Se van a cientos. Mi tierra se despuebla de gente joven, y con los que siempre fueron jornaleros se mezclan ya los hijos de los pequeños propietarios, de los humildes industriales, de los modestos artesanos, que se conformaron con su antigua medianía, pero que no pueden soportar su actual pobreza.

El abandono de los políticos y la persecución cada día más desentrenada de los cacicuelos, verdaderos señores feudales de las aldeas, hacen huir de su nido a esos pajarillos laboriosos y sufridos. El terruño es también ingrato para los servicios y se ven obligados a levantar el ala...

Se dice que de la Francia mandan bastante dinero los que primeramente se marcharon; y estos anuncios, que deben ser verdaderos, son estímulo y acicate para los que dudaban alejarse...

Yo sé, porque me lo han dicho, que alguien que por acá en oficio que necesita largo aprendizaje y después fatigoso y forzoso ejercicio, que es retribuido con dos pesetas diarias, que por no trabajar los domingos, quedan reducidas a siete reales al día, que tenía como alguien más de cuarenta años y que por la cualidad de la industria en que trabajaba no verá jamás aumentado el jornal, a poco más de lle-

var en el extranjero unos cuarenta días ha enviado a su familia ya más de cien pesetas.

Y así sucede a los demás. Y esto explica la cuantía extraordinaria del número de emigrantes. No es aquello Eldorado, ni Jauja. Pero hay allí trabajo y jornales buenos.

No echan las familias de menos «materialmente» a los suyos. Su ida ha sido un alivio para casi todos y es, al mismo tiempo, un manantial de ingresos. Se explica, pues, perfectamente el movimiento emigratorio.

Este bien momentáneo puede resultar a la larga y si no se encauza, un mal nacional peligrosísimo. El bienestar puede obligar a los emigrados a establecerse allí definitivamente. En este caso, pronto España echaría de menos a esos hijos laboriosos y trabajadores.

Esto hay que evitarlo. Se puede y se debe favorecer la emigración-golondrina. Se debe y se puede entorpecer la «huida» definitiva de los brazos.

Ancho campo tienen las Cortes para esa labor patriótica. Hacer que aquí encuentren lo que hallan en el extranjero no creo yo que sea cosa reservada sólo a Hércules. Está bajo el poder de los representantes; bastan medidas que favorezcan la Agricultura y la Industria nacionales.

La experiencia no puede consolarlos mucho ni hacer que forjemos muchas ilusiones. Además, los que no hicieron nada nunca que fuera útil al bien general ¿sabrán ó querrán intentarlo ahora? Y esa «nube» de «gomosos» sacados a flote por circunstancias «providenciales» ¿serán capaces de algo extraordinario y patriótico?

JOAQUIN LILLO Y BRAVO

### MUTUALIDAD OBRERA

Se pone en conocimiento de todos los socios que desde el día 22 del actual quedó establecido el servicio de vacuna en la clínica-consultorio de esta sociedad, de doce a una de la mañana.

## POESÍAS CORTAS

### El humilde oficinista

No puede gastar blusa y gorra gris,  
ni alpargatas de cáñamo y retor,  
que cuestan poca cosa al comprador  
lo mismo en Zaragoza que en París.

Si no va de señor, se ve en un tris;  
vive en cuarto que tiene comedor  
y, no obstante, no come a lo mejor  
más que un par de castañas con anís.

¡Permíteme, lector, que admire, pues,  
al modesto empleado, que al fin es  
quien resulta la víctima social;

porque vive apurado todo el mes  
con las quiebras del pobre menestral  
y ninguna ventaja del burgués.

JUAN PÉREZ ZUÑIGA.

### NOSOTROS, SOMOS NOSOTROS

## EL MITIN DE FUENSALIDA

Heinos recibido una carta de los obreros de Fuensalida en la que se nos dice que hay *murmillos de duda y desconfianza* entre la familia obrera ante los aplazamientos sufridos por nuestra causa del mitin que proyecta celebrar, haciendo toda clase de juicios desfavorables hacia nosotros.

Sólo a quienes no nos conozca podemos inspirarles dudas, como les ocurre a los estimados compañeros de Fuensalida; si no fuimos los domingos que se nos ha requerido para ello fué por causas independientes a nuestra voluntad que no hacen al caso, porque ante todo amamos la organización y si las causas que nos impidieron cumplir nuestros ofrecimientos las hiciéramos del caso saldría maltrecho el prestigio de la organización y para eso no tenemos este periódico.

Pero no se impacienten aquellos queridos compañeros, que el acto se organizará con más pompa si cabe que se hubiera podido celebrar en los anteriores domingos.

El domingo próximo tendrá el pueblo de Fuensalida ocasión de asistir a uno de los actos de más resonancia que se han celebrado en la provincia. Es la campaña emprendida por nosotros cuestión de amor propio y se llevará a donde haya que llevarla; si es cierto que no podrá complacer vuestros deseos el compañero Alonso, pero en su lugar bajará otro compañero de Madrid.

De Toledo irá nuestro compañero Ortega, como eran vuestros deseos; de Bargas irá otra comisión con la bandera; también tomarán parte en el acto nutridas representaciones de los dos pueblos inmediatos ya constituidos, quienes también nos han prometido asistir con

sus correspondientes banderas; también asistirán comisiones de Villamiel y Magán, Mocejón y Villaseca, a quienes invitamos para que asistan.

Para los otros seis pueblos vecinos que aún no tienen organización se han impreso tres mil manifiestos invitandoles al mitin, ya que no media entre ellos y Fuensalida ni una legua de distancia.

Antes de comenzar el mitin se celebrará una manifestación con las banderas desplegadas.

Y sepánlo bien y para siempre los obreros de Fuensalida y de toda la provincia: HERALDO OBRERO y sus mantenedores los compañeros Domingo Alonso y Pedro Ortega están siempre dispuestos a servir a la causa de los trabajadores, a toda hora, en todo momento, aun que esto les valga persecuciones y molestias, pues al cabo a nosotros nos dignifican y a los que nos hacen objeto de ellas les deshonra.

Nosotros, en vez de ir a la taberna invertimos las horas en hacer labor societaria, aunque seamos crucificados por esto como Jesucristo....

De modo que jobreros de Fuensalida, obreros de todo los pueblos comarcanos, a la manifestacion, al mitin!

### UN CLAVO, SACA OTRO CLAVO

En nuestro número anterior protestábamos de la poca cultura demostrada por nuestro Ayuntamiento al autorizar para que se quebrante el típico y poético conjunto artístico de la Plaza de Santo Domingo el Real.

Pues aquella mancha de polvo tratan de lavarla con aceite algunos concejales, á juzgar por lo que se dijo en la sesión municipal, tratando de hacer otra concesión para que la portada de la iglesia del convento de San Pablo sea destruida.

Y decían algunos muy ufanos: ¡Ah! no hay nada artístico!

Señores, si Toledo, entero es artístico, si lo maravilloso está en el conjunto, deshacer el conjunto es destruir lo artístico.

¡Si, decir Toledo, es decir Arte! ¡Si lo único que desarmoniza el conjunto es el Ayuntamiento, por varias de las representaciones que tiene!

### Colegio de Huérfanos en proyecto

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria y bases para la fundación de un Colegio de Huérfanos de comerciantes é industriales que el vocal de la Cámara de Comercio ha presentado á esta entidad para su estudio.

Y la Cámara requiere la opinión de todos acerca del indicado proyecto.

Nosotros no tenemos espacio para hacer un juicio crítico como se merece, pero nos concretaremos á dar nuestro parecer en cuatro palabras:

Nos parece bien y si no tropieza con las eternas enemigas toledanas conocidas por *Apitúa* y *Recomil*, llegará á ser una gran obra digna de todo elogio.

Por lo menos vaya el nuestro por anticipado.

## Comisión de Calera

Ha venido desde Calera una comisión de obreros con objeto de visitar al señor gobernador y formular ante él su más enérgica protesta contra las autoridades de aquel pueblo por no haber tomado en consideración una instancia que firmaron más de seiscientos vecinos, pidiendo la destitución de los serenos por haber maltratado brutalmente á varios vecinos pacíficos, de cuyo hecho ya dimos cuenta oportunamente en este periódico. Al mismo tiempo anunciaron que, de no ser atendidos en sus justas pretensiones, declararían el paro general en señal de protesta.

Como se ve, nuestros augurios se confirman: la pasividad de nuestro gobernador han creado una situación difícil para aquel vecindario, que tiene que imponer por sí la justicia y la razón, ya que el encargado de hacerlo no tiene ni la menor noción de lo que compete al cumplimiento de su deber.

Si hubiera que lamentar algún incidente desagradable, la responsabilidad será de él y los cargos que habríamos de hacerle serían tan durísimos como se merece.

### UMANITARISMO BURGUES

#### Invocando á Santa Bárbara

Desde que comenzamos á organizar á los obreros del campo hemos despertado entre los burgueses de aquellos pueblos una concepción de protectorado en favor del obrero digna del más entusiasta encomio.

En todos se observaron los mismos signos de humanitarismo patronal.

Primero se les negó rotundamente un real de aumento en los *pingües* salarios que disfrutaban de CINCUENTA CÉNTIMOS DIARIOS POR DIECIOCHO HORAS DE TRABAJO; después se les hizo objeto de toda clase de vejámenes, amenazas y persecuciones; y después, cuando vieron la imperdible accedieron gustosos á las peticiones y acto seguido empezaron á planear la organización de sindicatos protectores del obrero, titulados *el humanitarismo en acción*....

Así en Calera formaron una sociedad patronal depositando mil pesetas para responder de su categoría de *siñaladores* del obrero asociado por el procedimiento del hambre; en Argos, que habieron los obreros de acudir á la violencia contra la violencia, se les anuncia que van á tener medicinas, botica socorro de parados y enfermos y un toledo en los cortes para que no les de el sol; los que les regateaban en el salón del café Imperial medio real del que pedían de aumento, ahora les ofrecen poco menos que La Equitativa; son decididamente nuestras organizaciones un aperitivo para el humanitarismo, de efectos enérgicos.

También en Magán se tratan de organizar los hombres de conciencia para

favorecer al pobre y dicen que el presidente va á ser el maestro de niños como hombre de conciencia, que nos consta que como maestro es un verdadero concienzudo, por lo cual recomendamos al señor inspector de primera enseñanza que no gire visita por aquel pueblo, pues si la gira es fácil que no encuentre la escuela abierta.... ¡son tantos los negocios de conciencia que le abruman que muchos días los chicos tienen que dar la lección al sereno!

Porque sepa el señor inspector que es el cacique máximo del pueblo el tal maestrillo.

En Santa Ana de Pusa, contra una sociedad de secerros que se ha fundado se levanta otro sindicato con el noble propósito de derrumbar la labor humanitaria de los trabajadores; y no se diga que aquí hay visos de resistencia, porque hasta hay consignada una cantidad para misas; pero no tienen arte ni parte patronos ni sacristanes en su desenvolvimiento y eso de que los obreros se administren libremente es *antipatriótico* porque si van *espabilándose* llegará día que peligre la patria; ya sabemos todos que la vida de la patria está en el embrutecimiento del pueblo y á todo trance hay que salvar á la patria.... ¿No es así, señores patriotas?

Pero lo más curioso del caso está en Villaseca de la Sagra, en donde no bien hubimos puesto pies, el cura de aquel pueblo se puso en funciones é inició la constitución de un *sindicato agrario* de tal suerte embozado que no deja al descubierto su programa más que la parte ficticia, quedando el fundamento de la *piadosa* obra oculto como el cebo que sólo exhibe el cebo para que piquen sus víctimas y hacerlas horrorosa presa.

Y el cebo de este cebo consiste en los siguientes conceptos de una inocente hoja escrita para incautos, *«el pobre obrero sin trabajo en muchas ocasiones y sin una mano piadosa que le proteje, carece del pan necesario para sí y para su mujer é hijos»*.

¿Y cómo, señor cura, reconociendo tan graves males en el obrero no le dió Ud. su mano, que supone nos, será piadosa, y así no habrían carecido de ella?

Porque es muy piadoso conocer estas vicisitudes y no ponerlas remedio y después, cuando ellos se aprestan á procurarse esos beneficios que no les prestó la *mano piadosa* que estuvo ociosa en otros menesteres *menos piadosos* seguramente, saltires al paso ofreciéndoles mejoras sin cuento.

¡Como habéis de ofrecer mejoras á los obreros los que os agrupáis exclusivamente para estorbáris su organización ante la probabilidad de que por medio de ella os pidan un real más de aumento en esos salarios que precisamente son causa de la precaria situación de que ecáis mano para aliviarles hipócritamente, mientras les acecháis con glotoná avidez para darles caza como á inocentes conejos!

Pero descuidad protectores de conveniencia, que hay aquí personas honradas que no cobran nada por sus servicios ni por sus sermones, dispuestas a quitarnos la infame mascarilla con que queréis coaccionar el derecho de asociación del proletariado, y decíeles:

Honrados obreros, no admitáis protecciones indignas, rechazar la limosna perversa del que os explota inicua-mente y luego quiere deslumbraros con unas piltrafas de aquello que producisteis con vuestro esfuerzo y vuestro sudor, porque la obra del trabajador el solo es el que ha de realizarla.

¡Desecad entromisiones de gentes sin conciencia que tratan de vivir y medrar a vuestra costa; echar de vuestro lado a cuantos no sean obreros, que ha llegado el momento de obrar por nuestra propia cuenta!

EN ECHEGARAY

VELADA CONMEMORATIVA

El próximo sábado se celebrará en el Salón Echeagaray una velada, organizada por la sociedad de carpinteros, en conmemoración del décimo tercer aniversario de la fecha en que la sociedad obtuvo uno de los mas señalados triunfos contra el elemento patronal.

Después de usar de la palabra algunos compañeros, el grupo Alonso Contreras pondrán en escena *El prólogo de un drama*, en un acto y en verso, de D. José Echeagaray y un juguete cómico titulado *Los pajaros sueltos*.

Terminados estos actos el resto de la velada se dedicará a rendir culto a Terpsicore.

SANGRIAS SUELTAS

Nos replica *El Castellano* nuevamente por nuestro criterio adverso al maurisinc.

Entendemos que no nos vamos a convencer; que por mucho que escribamos ambos ni él va a reconocer en Maura un fracasado y funesto administrador, ni nosotros hemos de abandonar la creencia de que Ferrer fue un víctima de sus sanas ideas.

Por consiguiente dedicamos ese espacio para cosas mas útiles a la humanidad; a invocar el respeto a la ley de reuniones, por ejemplo, violado en muchos pueblos por las autoridades!...

En todos los establecimientos tipográficos de Toledo hay elementos asociados, por cuya causa no hay motivo para boicots ni otras zarzuelas.

Para lo que hay motivo es para ponerse en guardia ante ciertos elementos que lejos de laborar por la causa del obrero, pudieran hacer de las organizaciones campo de competencia patronales e intrigas de bandería industrial, que a los trabajadores no nos afectan ni de cerca ni de largo.

Sigue funcionando el *cepillo garigil* con el mismo éxito que al principio; a perra chica la pieza.

Pero ha llegado hasta nosotros el rumor de que el personal favorecido piensa protestar, porque considera que de no hacerlo así sería cómplice del ridículo y afrentoso procedimiento de remunerarles el trabajo en forma de limosna, que no pueden aceptar los que dignamente saben, como les ocurre a los dignos compañeros que allí prestan sus servicios, cumplir con su obligación.

Si es así, bien por los estimados ca-

maradas; vaya el ridículo personajillo con el *cepillo* a otra parte, que el obrero no necesita pedir limosna, sino que se le retribuya debidamente su trabajo, sin combinaciones *chinas* ni *raimplonescos* ardites.

En Mocejón ha montado una tahona la sociedad obrera recientemente fundada bajo nuestra dirección, en vista del mal servicio de los industriales locales y la complicidad de las autoridades.

Los obreros de Villaseca y Magán se disponen a surtir de la tahona obrera de Mocejón.

Por esto se reputan de perturbadoras estas sociedades, porque perturban la cómoda explotación y el robo legal.

Dice un secretario de Ayuntamiento que censuramos a sus compañeros cuando celebramos en los pueblos actos de propaganda.

¡Como que son los caciques máximos en la generalidad de ellos!

¡Como que son los que poseen toda clase de impedimentos a la observancia de la ley de reuniones!

¡Como que es a quienes menos conviene que el pueblo se organice, despierto del letargo en que se le tiene!....

Con motivo del cumple años de S. M. el rey Alfonso XIII fueron muchas las personalidades que acudieron a firmar en los pliegos colocados en Palacio.

Entre las ilustres firmas estampadas en los pliegos regios se destacaba la de Rafael El Gallo.....

Efectivamente, las personalidades españolas.....

¡Ya pareció aquello!

¿Se acuerdan ustedes de las lágrimas que hace unos días destilaban los ojos del director, fundador, iniciador y propietario del periódico titulado *Eco toledano* por haber dejado sorprender su buena fe, haciéndole política, y de las protestas de enmienda que todo cariacontecido hacia este señor?

Pues lean ustedes algunos de los números últimamente editados y verán cómo coinciden con nuestros augurios de que muy pronto volvería a pecar.

Y peca precisamente con el personaje que nosotros elegimos como ejemplo de potentados; la candidatura del señor Vélez es potrosamente elogiada por el serio e imparcial órgano de Garijo.

¡De sabios es mudar la opinión! ¡Por dinero bala el perro! etc., etc., etc. r.

Seguimos sin agua en Toledo; la elevadora, que se ha enterado que la van a postergar, se esta tomando la revancha y lo poco que anda es a remolque.

Y el Ayuntamiento, con esto de facilitar terreno para la nueva casa de correos, deja que la elevadora funcione a su gusto, y es preferible que no haya agua, por que de seguir los panaderos abusando del público como hasta aquí pudiera ser perjudicial la abundancia de este liquido en un momento dado.

El presidente del partido republicano de Toledo, en el periódico de su acertada dirección, pide auxilio a unas piadosas damas para que le ayuden a convertir a un padre de familia que no ha bautizado a sus hijos.

Ya se sabe, Garijo vale lo mismo para un barrido que para un fregado; lo mismo convierte herejes que abre la puerta a las monjas para que se condenen; asiste a todos los banquetes republicanos y se hace fotografiar entre los más emi-

nentes republicanos y luego su casa parece la antesala del purgatorio con tanto cepillo implorando la caridad para las animas benitas.....

DESDE TALAVERA

COMPANEROS ARTISTAS DE TODOS LOS OFICIOS

No hace mucho que la Casa del Pueblo os llamó para que formarais parte de ella, para que os uniérais a los demás compañeros que allí militan y luchan por el mejoramiento del proletariado, lo mismo material que moralmente; pero hicisteis oídos de mercader a la noble y sincera llamada, como si os encontrárais en el mejor de los mundos, sin necesidad de velar por vuestros intereses y por los de todos los compañeros como por los de vuestros hijos.

Esta conducta es fiel reflejo de que los límites de vuestra ignorancia rayan en lo inconcebible o que el miedo al patrono o maestro no tiene límites y nosotros creemos que lo primero se puede evitar con la unión del proletariado, pues esa ignorancia no hallará en su desarrollo otro freno que el de la organización, y lo segundo es consecuencia de una educación e indisciplina social que no puede justificarse, habiendo, como hay en Talavera, un organismo divinamente montado que, unidos todos a él, sería dique infranqueable contra el cual resultaría esteril todo esfuerzo del inicuo explotador y podríais fácilmente extrangular ese insensato yugo que hoy os oprime y os tiraniza de modo inconsiderable e inhumano.

Es extraño que elementos como vosotros, que mejor tenéis medios de ilustración lleveis con esa apatía a vuestras familias al sacrificio, pues ocioso es decirnos que mientras esteis sin organizar os tiranizaran y os explotaran de modo que habreis de carecer hasta de lo más necesario vosotros y vuestros infelices hijos, que habrán de ser los mayores paganos del ignominioso proceder de sus padres.

¿Y procediendo así queréis tener fuerza para demandar trabajo cuando os hace falta?

¿Sin la fuerza que representa la unión, cómo hemos de conseguir del Municipio que mande derripar los edificios denunciados, que exija el cumplimiento de las ordenanzas municipales en lo que se refiere al revoco de las fachadas, que se influya para que sobre los solares hoy existentes se construya a los dueños para que sean levantados nuevos edificios etc, etc?

No, de esa manera, mientras esteis desperdigados, cada uno por su lado, es imposible que representeis ninguna fuerza ni moral ni material.

De buen ejemplo puede servirnos la actitud y las ventajas alcanzadas por los trabajadores del campo y aun de los cocheros. ¿Podeis vosotros mientras esteis en ese estado de pasivismo suicida, desunión bochornosa, alcanzar ninguna mejora ni aun el derecho indiscuible que tenéis a ser debidamente respetados?

No, es necesario que los artistas todos de todos los oficios vengan a vuestra Casa del Pueblo, que aquí cabeis todos, desde el comerciante hasta las criadas de servicio.

De consiguiente, que, como supongo habreis de tomar en cuenta estas breves indicaciones, os espero en la Casa del Pueblo para formar ese bloque de trabajadores que sea el baluarte de la organización.

JUAN MARTÍNEZ SÁNCHEZ  
Imprenta de Ramirez, Tenillias, 8

# Casas de AYUSO, TRINIDAD, 4 Y CUATRO CALLES, 11

Casas especiales en quesos, natas y mantecas



CAFE de tueste natural, tostados diariamente



PRECIOS: Puerto Rico, kilo, 5 pesetas; Caracillo, kilo, 5,50, Maza, kilo, 8 pesetas

## T O S

desaparece radicalmente con las

### Píldoras anticatarrales PITA

CAJA: UNA PESETA

Magdalena, 7.—Farmacia del autor

TOLEDO

## ALPARGATERIA Y CALZADO ECONOMICO

# ARAQUE

CUESTA DE BELEN, 5

## NICOLAS PEÑALVER ROLDAN

PRÁCTICANTE DEL HOSPITAL PROVINCIAL

24 AÑOS DE PRÁCTICA PROFESIONAL

Gigantones, 5, principal

donde prestaré los servicios que no sean á domicilio, todos los días de 1 á 4 de la tarde.

## FERRETERÍA Y QUINCALLA

DE

### Cirilo Ormachea

Gran surtido en batería de cocina, estufas, cerrajería y clavazón.

Garcilaso de la Vega 16, Teléfono, 121

## DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

### CONSTANTINO HERRERA

(Sucesor de García Frutos)

COMERCIO, 32

TOLEDO

# BARRIGA

ofrece al público millares y millares de gorras de ricos tricores, de alta fantasía, á precios más baratos que ninguna otra casa.

Calle Venancio González, 12, Toledo

## AURELIANO HUERTAS

Regala mil pesetas entre sus compradores: ¿Cómo? A cada compra de cinco pesetas regala un número para el sorteo de cuatro libretas de la caja de ahorros de á 25 pesetas cada una todos los meses.

Venta á plazos, Nueva 4 y 6 Teléfono, 304

NOTA. El dueño de este establecimiento ha solicitado del Excmo. Ayuntamiento terreno para construir UNA casa para obreros, que regalará entre su clientela.

## Calzado económico ● Alpargatas

### Florencio Sánchez

ARRABAL, 37

Toledo

## IMPRESA DE RAMÍREZ

TENDILLAS, 8

Esta casa es la que imprime con más prontitud y á precios baratos.

## Materiales de Construcción

INSTITUTO, 3.—Telf. 189

TOLEDO

## Juan de Castro Mesía

Visitad esta Casa y encontraréis un gran surtido en toda clase de materiales de Construcción, como Yeso moreno y blanco, Cementos de las mejores marcas, de Tudela-Veguín, León, Iberia y Zumaya, Baldosín hidráulico y de Ariza, Azulejos blancos y de color, del país y extranjeros, Biselados, Molduras, Ladrillo italiano y jabonero, Fregas, Baldosas, Tejas Rasilla hueca, Cal, Cañizo, Water-Closets, Balastradas de mármol artificial, Pilas, Fregaderos y Escaleras.

SERVICIO A DOMICILIO

ECONOMIA

GENEROS INMEJORABLES